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POINT D’ETAPE DU MERCREDI 5 OCTOBRE 2022 

DE 19H00 A 21H00 

 LIEU : SALLE DE REUNION DU CLUB DE BASKET 

 

 

Comité de Quartier du PIGEONNIER 
Synthèse de la rencontre « Point d’Etape » 

 
PARTICIPANT-E-S :  
Aline ALBERT, Matthieu ALLAGNAT, Richard BRAVARD, Eric CHEVALIER, Philippe COUPE, Jean-Marie 
FAU, Elodie HOBET, Conseillère Municipale au Comité de quartier du Pigeonnier, Ségolène LABBE, 
Adjointe à Mme Le Maire, Déléguée à la Démocratie locale et aux Comités de quartier, Cédric 
LASSAUVETAT, Michel LESTEL, Augustin MBA BIYOGHE, Philippe MIEGEVILLE, Correspondant de 
quartier, Cécile PRIEUR, Jean-Pierre PROVENZANO, Nicole TOUZEAU, Philippe VASQUEZ, Pierre 
VERNIOL, Coordonnateur Comité de quartier du Pigeonnier. 
 
EXCUSE-E-S : 
Rayane BARKIYOU, Laurence CASALIS, Adjointe à Mme Le Maire, Déléguée au Comité de quartier du 
Pigeonnier, Cyrille CHINETTE, Elodie DE CAZENOVE, Franky CREBASSA, Conseillé Délégué au Comité 
de quartier du Pigeonnier, Fabienne FREZOULS, Caroline GOUDIN, Christophe GRISEY, Ajay Prakash 
KANAOJIA, Laetitia LE BOURHIS, Sabrine MARTIN, Conseillère Municipale au Comité de quartier du 
Pigeonnier, Odysseas PAPADOPOULOS, Gregory POUGET, François PRAT, André REALLAND, Lorenzo 
RINALDI, Jennifer ROUDEZ. 
 

Début de réunion : 19h00 
 
Mme Ségolène LABBÉ remercie les participantes et les participants pour leur présence à ce premier 
point d’étape. M. Pierre Verniol et Mme LABBE sont très satisfaits de partager cette présentation des 
travaux et initiatives, avec les membres du Comité de quartier. Elle excuse Mme Laurence CASALIS et 
M. Franky CREBASSA, retenus par d’autres obligations.  
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M. Pierre VERNIOL poursuit : 

« Nous nous retrouvons dans le cadre de ce premier point d’étape afin de partager ensemble les actions 
réalisées d’une part, et l’avancement de certaines réflexions d’autre part. Pour information, lundi 
dernier, Mme LABBÉ a réuni l’ensemble des coordonnateurs et des techniciens afin de faire un point sur 
cette présentation. Avec M MIEGEVILLE, j’ai passé en revue toutes les initiatives notées dans votre 
dossier. 

Nous avons terminé assez rapidement, contrairement aux autres coordonnateurs. Il n’y avait en effet 
peu de questionnements tant les sujets abordés sont traités de manière claire et pertinente. Vous êtes 
très actifs et la somme de travail accomplie reste en avance par rapport aux autres Comités de quartier. 

A la lecture de ce dossier, j’ai particulièrement apprécié, bien sûr, vos actions finalisées mais surtout 
votre mode d’organisation et vos moyens de communication qui sont redoutables d’efficacité. Avant 
de vous donner la parole pour que vous nous présentiez les différents points de ce document, Mme Le 
Maire, que nous représentons ce soir, Mme LABBÉ et moi-même vous remercions pour votre 
engagement et la qualité de votre travail. » 

M. MIEGEVILLE présente l’organisation générale commune à tous les Comités de quartier. Chaque 
collectif a pu s’approprier cette trame et développer des thématiques propres et des partenariats 
adaptés aux différents territoires. 

ORGANISATION INTERNE  

Ce comité présente : 
30 membres inscrits suite à l’appel à candidature, dont 8 nouveaux, 
3 anciens membres, 
1 acteur Local, association « Le Clos du Perget ». 
 
Le partenariat avec le club de basket (1 réunion par trimestre) et avec l’Agora du Perget facilite la 
réservation des salles de réunion. 
 
Il est noté que si ce comité présente autant de nouveaux membres, c’est en lien avec le point citoyen 
proposé et la première édition des « Rencontres du Pigeonnier ».  

La démarche initiée « d’aller vers » crée du lien social, au travers de nouvelles rencontres, et porte 
donc ses fruits. 

Travail en commission par thématique. Réunion en grand groupe pour échanges et validation. 
5 commissions thématiques : 

• Les Projets en cours, 
• Le Lien social, La Vie des quartiers, Le Cadre de vie, 
• L’Education au Développement durable, 
• La Tranquillité publique, 
• La communication. 

 
Les membres de ce Comité et le Pôle Participation citoyenne sont en contact via la boîte mail 
Démocratie Locale et la messagerie WhatsApp. Des réunions peuvent être organisées à l’initiative 
de l’une ou l’autre des parties au besoin des projets. 
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ROLES ET FONCTIONNEMENT D’UNE COMMISSION  
 
« Une Commission, au sein d’un Comité de Quartier, est un groupe de personnes qui, sur une 
thématique définie, lance des études et fait des propositions au Comité de Quartier. 
  
Elle est composée d’un nombre limité de membres du Comité de quartier pour être plus efficace et 
peut aussi inviter des personnes extérieures : Partenaires, experts, habitantes et habitants… 
  
La Commission n’a pas de rôle décisionnaire. Elle a les rôles suivants : 
- Participe aux différentes réunions ou invitations extérieures concernant sa thématique, 
- Lance des études et fait des propositions (en indiquant les intérêts, les conséquences et les 
conditions de mise en œuvre) à la décision du CQ, 
- Met en œuvre les décisions prises par le CQ, suit et s’assure qu’elles sont bien réalisées sur son 
domaine, 
- Rend compte au CQ sur les avancées des projets. 
  
Elle s’organise à sa guise pour se retrouver, prendre contact et se déplacer, suivant ses activités 
propres à la thématique travaillée ». 
 
Il est rappelé que cette définition, propre à ce Comité de quartier, est un travail collectif mené par Jean 
Marie Fau ancien membre des premiers Comités de quartier et validé par l’ensemble des membres. 
 

LA COMMUNICATION  

La Ville met à la disposition des Comités de quartier des outils de communication avec comme 
enjeux : 

 De promouvoir la citoyenneté et la participation des Columérin-e-s à la vie locale, 
 De valoriser les initiatives et les membres des comités de quartier, 
 D’impliquer les habitant-e-s, 
 De valoriser la démarche auprès de toutes et de tous. 

Les Principes partagés : 
 Principe de cohérence entre toutes les actions de communication, 
 Principe de reconnaissance, chaque action est reconnue comme portée par le Comité 

de quartier, 
 Principe d’équité, 
 Principe de recherche d’autonomie et de réactivité, 
 Principe de transparence. 

 
 
Dès l’installation des différents Comités, la Direction de la Communication de la collectivité a mis en 
œuvre une stratégie ayant pour objectif la promotion de la citoyenneté et de la participation des 
Columérines et des Columérins à la vie de la citée. 
 
La charte d’utilisation des supports de la communication de tous les Comités de quartier, a pour objet 
de définir les enjeux de communication ainsi que les principes partagés.  

Les membres du Comité peuvent disposer d’une affiche type, d’une banderole, d’un gabarit pour 
partager certaines informations, d’un nouveau logo, d’un kakémono et d’une plaquette. 
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Les citoyens ont travaillé collectivement à leur nouveau slogan :  

« Le Comité de quartier permet à toutes les citoyennes et à tous les citoyens de s’exprimer, d’être force 
de proposition, de créer et de renforcer le lien social. Notre rôle consiste à être à votre écoute, à 
travailler ensemble, à relayer idées et initiatives. Imaginons nos quartiers ensemble ! ». 

Les membres souhaitent également travailler sur le visuel extérieur de l’Agora du Perget. En effet, ils 
trouvent que cette structure n’est peu ou pas visible.  Lors du point citoyen, ils ont pu mesurer que 
certains columérins et columérines ne connaissaient pas ce tiers-lieu et ses caractéristiques liées à la 
Participation citoyenne. Conformément à la volonté exprimée par les membres du CQ, un travail visant 
à redéfinir l’identité visuelle extérieure est en cour, en partenariat, avec le service de la communication 
et l’Agora du Perget. 

 

Au niveau de la communication interne à tous les Comités de quartiers, les membres souhaiteraient 
que les six points d’étapes soient partagés entre membres de tous les comités pour échanger sur leurs 
contenus.  

L’ACCOMPAGNEMENT  

La ville de Colomiers via le Pôle Participation Citoyenne met à la disposition du Comité de quartier 
des moyens et des outils : 

→ Moyens : Un accompagnement individualisé, la réservation des salles de réunions, un budget de 
fonctionnement, des prestations municipales : restauration, matériel…l’organisation de temps de 
formations, novembre / décembre 2021. 
→ Outils : Des supports de communication, la fiche projet. 

Il est relevé que le Comité se sert peu de la fiche projet car les membres ont débuté leurs travaux par 
un projet constitué (aménagements du site du lac du Perget) lors de la première version des CQ. 

Madame Ségolène LABBE invite les membres à s’approprier ce support pour structurer leurs initiatives 
et pour faciliter la communication entre le Comité et les services techniques de la mairie. 

Suite à ce point d’étape, les membres ont réalisé différentes fiches-projets concernant les 
aménagements du site du lac du Perget, les aménagements du ruisseau columérin Le Bassac et le 
stationnement des vélos. 

LA PARTICIPATION DU COMITE AUX PROJETS VILLE  

Journée des Nouveaux Columérins, World Cleanup Day, les « 25 ans des Spectambul ». 
 
Il est relevé que les membres sont actifs, tout au long de l’année et participent pleinement à différents 
projets ville et aux manifestations associatives. Pour exemple : 

 Lors du dernier World CleanUp Day, 50 personnes étaient présentes au rendez-vous donné par 
les membres. Au programme de cette matinée, nettoyage des abords du lac du Perget, des 
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berges et du lit du ruisseau columérin Le Bassac, pour un total d’environ 660 kg de déchets 
collectés. 

 Les 25 ans de l’association « SPECTAMBUL » sur le site du lac du Perget. Aide à l’organisation 
de la manifestation (mise en place du chapiteau, des barnums…) et tenue des différents stands 
proposés. 

 

 

 

Participation à la réunion des Transitions socio-écologiques, le 19 mai en présence de 

Madame Le Maire et les élu-e-s, au Pavillon Blanc. La politique de transition socio-écologique 

columérine vise une transformation du modèle de développement en construisant une société 

écologiquement durable, participative et innovante. C’est en ce sens que s’orientent les actions de 

la municipalité. 

Participation à l’atelier de projet : « Réinventons le Centre-Ville, notre cœur de vie ! ». 
 
Participation aux travaux de la Cellule de Veille du Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la 
Délinquance - CLSPD- secteur Nord – Ouest. 
 
Participation aux réunions sur la transition écologique, la guinguette du Pigeonnier… 

LES COMMISSIONS  

Il est rappelé que l’organisation en commission est propre à chaque comité. La création de groupe de 
travail, en leur sein, est arrêtée par choix des membres. Chaque membre peut participer à un ou 
plusieurs groupes de travail.  
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Nous retrouvons au sein de ce comité, à chaque réunion, le même groupe d’une douzaine de 
personnes qui travaillent sur les différents thèmes abordés. Les commissions disparaissent petit à 
petit.  

Depuis ce point d’étape, des référents projets ont été positionnés. Leur rôle est de suivre, plus 
précisément, les avancées de chaque dossier pour un retour et une validation en grand groupe. 

COMMISSION « LES PROJETS EN COURS »  

La commission « Projets en cours » est composée de 11 personnes.  

Michel LESTEL, ancien membre de la première édition des Comités de quartier présente ce projet, les 
premières actions réalisées et les avancées prévues. Il rappelle l’objectif principal qui vise à « Proposer 
un aménagement complémentaire à l’existant, en respectant, l’environnement, le calme, l’aspect 
paisible et naturel du lieu ». 
 
→ Première tranche réalisée : Cabane à canards, Cabine à lire, Tables de pique-niques, Toilettes 
publiques, Point d’eau, Racks à vélo, Bornes électriques, Extension du local – toilettes pour 
stockage du matériel de nettoyage et présence d’un point d’eau.                                                                                                                            

→ Deuxième tranche : Parcours sportif 

Michel LESTEL rappelle que la prochaine étape est la mise en place du « Parcours sportif et de santé » 
au sein de cet espace naturel. Une douzaine de panneaux explicatifs, avec QR code et chronomètre, 
sont validés, sur une distance de 1500 mètres. L’ensemble des membres souhaite organiser son 
inauguration lors des prochaines « Rencontres du Pigeonnier » prévues le dimanche 11 juin 2022.    Un 
budget prévisionnel de 26 000 euros est validé par les élus et inscrit au budget prévisionnel de la 
collectivité. 

La plantation de 130 arbres à l’arrière du pigeonnier est programmée durant l’hiver 2023. 
 
→ Troisième tranche : Mise en place d’une aire de jeux pour enfants, respectant l’espace boisé 
classé à proximité 
Propositions qui restent à travailler par les membres du comité  
 
→ Création d’une mascotte présente sur tous les panneaux explicatifs avec l’ALAE de l’école Alain 
Savary. 
→ Réaménagement du parking existant, pour une meilleure circulation. 
→ Mise en place d’une signalétique ludique et adaptée pour guider les usagers vers les parkings 
environnants.  
→ Création d’un zone stabilisée devant la façade du château. 
→ Création de trompe l’œil sur la façade du château du Perget. 
→ Rajouter des racks à vélos, sur le site du Lac du Perget (voir fiche projet). 

Les membres sont surpris et déçus de la disparition de la cabane à canards. Ils mènent, de leur côté, 
une « enquête » pour connaître les dessous de cet escamotage et prévoient de la remplacer. 

Suite à ce point d’étape, l’ensemble des membres a choisi de nommer 3 référents pour suivre plus 
spécialement cette commission « Projet en cours » : Il s’agit de Fabienne FREZOULS, Cédric 
LASSAUVETAT et Michel LESTEL. 

Concernant la demande globale de racks à vélos, sur le territoire du comité, Matthieu ALLAGNAT et 
Jean Pierre PROVENZANO se chargent de suivre ce projet (fiche projet éditée). 
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COMMISSION « LE LIEN SOCIAL, LA VIE DES QUARTIERS, LE CADRE DE VIE »  

La commission « Le Lien Social, La Vies des Quartiers, Le Cadre de Vie » est composée de 13 personnes.  

Richard BRAVARD, référent du dossier « De sa source à sa confluence », présente les actions réalisées 
concernant le projet d’aménagement du ruisseau « Le Bassac » qui vise à proposer un cheminement 
piéton le long de ce cours d’eau columérin, de sa source à sa confluence avec l’Aussonnelle. 
 
En premier lieu, un diagnostic en marchant a été réalisé le long de ce ruisseau pour relever 
collectivement les actions à développer. 
 
Un nettoyage des berges et du lit a été effectué lors du WCUD 2022 par les membres des Comités de 
quartier du Pigeonnier et des Hauts de Colomiers. 
 

 

-Extrait du dossier présentant le projet « De sa source à sa confluence » réalisé par Richard Bravard- 

Richard BRAVARD explique que sur les 3,3 km du ruisseau Le Bassac, seuls 400 m et un pont SNCF ne 
permettent pas d’avoir une continuité pédestre totale des berges de ce cours d’eau. 

Il rappelle que ces aménagements rentrent dans les objectifs que se fixe la ville en matière de 
préservation des zones naturelles, de gestion de la biodiversité et pourront offrir, par la suite, une 
merveilleuse continuité de ces berges. 

Suite à ce point d’étape, un rendez-vous a été pris le mercredi 23 novembre, avec le directeur de 
l’entreprise Térréal, M. FRANCHOMME, pour une visite sur site afin de lister, ensemble, les éléments 
à intégrer dans la convention visant à accorder la traversée de cette propriété privée aux usagers. 

Une rencontre avec un technicien rivière de la GEMAPI (Gestion des milieux aquatiques et 
Prévention des Inondations) est programmée sur site le lundi 5 décembre. 

Richard BRAVARD propose de contacter la Direction Technique Occitanie de la SNCF, pour prendre 
un premier contact concernant le passage sous le pont. 

L’ensemble des membres a choisi de nommer 4 référents pour suivre plus spécialement le projet 
« Ruisseau Le Bassac » : Il s’agit de Richard BRAVARD, Éric CHEVALIER, Michel LESTEL et Philippe 
VASQUEZ (fiches projet éditées). 
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COMMISSION « LE LIEN SOCIAL, LA VIE DES QUARTIERS, LE CADRE DE VIE »  

Philippe COUPE présente les actions réalisées, et celles en devenir, initiées par cette commission → 
Diagnostic en marchant  

Quelques initiatives restent à travailler en grand groupe : 

→ Proposition de végétalisation de chaque pied d’arbre de l’allée de la Venise verte pour fleurir et 
embellir cet axe. Les membres souhaitent se rapprocher du dispositif « Faites de la ville votre 
jardin ». 

→ Proposition d’aménagements facilitant les déplacements doux le long de la zone verte en 
proximité de l’allée de la Venise verte (tracé en rouge sur la photo ci-dessous). 

→ Proposition de création d’un arboretum le long de cet axe.  

 
 

Philippe COUPE souhaite ajouter, à cette diapositive, l’aménagement de la Place Bénodet. Les 
membres proposent de s’appuyer, avec les riveraines et les riverains, sur le dispositif « Faites de la ville 
votre jardin » pour travailler et embellir cet espace. 

 

 

Le vide-greniers de quartier est programmé pour le dimanche 16 avril 2023. L’ensemble des 
membres a choisi de nommer 3 référents pour suivre plus spécialement ce dossier. Il s’agit de 
Richard BRAVARD, Philippe COUPE et Philippe VASQUEZ. 

En partenariat avec le Comité de quartier Les Hauts de Colomiers, les membres proposent une 
ballade urbaine, le dimanche 18 décembre, au départ de l’Agora du Perget pour rejoindre « L’autre 
Marché ». 
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COMMISSION « LE LIEN 
SOCIAL, LA VIE DES 
QUARTIERS, LE CADRE DE 
VIE »  

Les membres de ce comité ont 
programmé, le samedi 11 juin 2022, 
une rencontre citoyenne dans la zone 
du Perget, au centre des commerces, 
avenue André Marie Ampère. 
 
 
 
 
 
 

Cette animation avait pour objectifs : 
 

 D’aller à la rencontre des habitantes et des habitants du quartier, 

 De présenter le dispositif « Comité de quartier », son organisation, ses thématiques, ses 
initiatives et ses futurs projets, 

 D’annoncer la première édition de la manifestation « Les Rencontres du Perget » prévue le 
dimanche 3 juillet sur le site naturel du lac du Perget, 

 De proposer, à certaines personnes motivées, d’intégrer l’équipe du Comité de quartier en 
tant que nouveaux membres, 

 De créer un listing de personnes intéressées pour recevoir la future « Newsletter » du Comité 
et participer ainsi, ponctuellement, à de prochaines échéances. 

 

L’accroche choisie était d’offrir un petit déjeuner et un ticket de tombola (tirage au sort lors des 
« Rencontres du Pigeonnier »), puis de discuter autour des cartes du territoire, des initiatives futures 
du collectif.  

Les citoyennes et les citoyens pouvaient, ensuite, répondre à un questionnaire rapide, incluant la 
possibilité de recevoir, dès la rentrée 2023, une newsletter éditée par les membres du comité.  

Enfin, un kit d’accueil a été distribué aux personnes souhaitant rejoindre le Comité de quartier du 
Pigeonnier. 
 
Lors de ce point citoyen, les membres ont fait remplir environ 80 questionnaires. Christophe GRISEY 
et Cédric LASSAUVETAT ont travaillé sur la synthèse de ce questionnaire. 
 
Cette synthèse propose des suggestions concernant les transports, les animations de quartier, la 
sécurité, la propreté ou la communication. Il est à noter que certaines de ces initiatives sont déjà 
abordées et travaillées au sein de ce comité, renforçant ainsi la place de ce collectif sur son territoire. 

Le prochain Point citoyen est programmé le samedi 17 décembre, toujours avenue André Marie 
Ampère, au centre des commerces du Perget, avec une thématique autour des Festivités de fin 
d’année et un nouveau questionnaire en préparation. 
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COMMISSION « LE LIEN SOCIAL, LA 
VIE DES QUARTIERS, LE CADRE DE 
VIE »  

En lieu et place de l’ancienne « Garden 
Party », création du premier Comité de 
quartier du Pigeonnier, la première édition des 
« Rencontres du Pigeonnier » a rassemblé de 
nombreuses personnes autour des 
thématiques liées à la transition écologique, 
au tri des déchets, au bien manger ou au 
changement climatique.  

Aidés par de nombreuses associations, les 
membres restent enchantés du résultat de 
cette première manifestation conviviale et 
familiale. 

Il est rappelé par les membres qu’en amont de 
ce rendez-vous, un important travail de 
prospection auprès des différents 
commerçants de ce territoire, a permis de 
récolter de très nombreux lots pour la tombola 
qui a eu lieu le dimanche 3 juillet lors de la 
première édition des « Rencontres du 
Pigeonnier ». 

 
La deuxième édition de cette manifestation familiale aura lieu le dimanche 11 juin 2023. Les membres 
souhaitent aborder de nouvelles thématiques : Le Sport et la Sécurité. 

Le sport, tout d’abord, avec l’inauguration prévue du nouveau Parcours sportif et de santé sur le site 
naturel du lac du Perget. La sécurité, ensuite, en mettant en avant : 

 Le SDIS, Le Service Départemental d’Incendie et de Secours de la Haute Garonne, 

 Les services de sécurité et de Police municipale de la ville (BUE, gardiens…)  
 
Les objectifs de cette démarche sont : 

 De permettre des échanges directs entre les citoyennes, les citoyens et les différents services 
liés à la sécurité, en un lieu non conventionnel, dans une ambiance conviviale, au travers 
d’ateliers multiples, 

 De promouvoir les outils de prévention mis en place par la mairie de Colomiers ou les services 
de l’état, 

 D’établir des passerelles entre les Comités et ces services de prévention. 
 
Suite à ce point d’étape, l’ensemble des membres a choisi de nommer 5 référents pour suivre plus 
spécialement le projet concernant « Les Rencontres du Pigeonnier » : Il s’agit de Cyrille CHINETTE, 
Philippe COUPE, Augustin MBA BIYOGHE, Odysseas PAPADOPOULOS et Philippe VASQUEZ. 
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COMMISSION « L’EDUCATION AU DEVELOPPEMENT DURABLE »  

La commission « L’Education au développement durable » est composée de 10 personnes.  

Proposition de mise en place de jardins partagés et de composteurs collectifs  
 
Il est rappelé que les jardins partagés sont des lieux communs où l’on cultive son potager. Ce concept 
encourage au partage et à la solidarité. Il permet aussi de faire profiter d’un bout de verdure, les 
citoyennes et les citoyens qui n’ont pas de jardin. D’autres activités peuvent avoir lieu comme des 
animations culturelles, éducatives ou sociales.  
 
La vile de Colomiers proposera, au printemps 2023, un deuxième espace pour accueillir la nouvelle 
tranche des « Jardins des Familles », non loin du cimetière paysager. Les membres du comité 
souhaitent être associés à cette mise en place et à sa gouvernance.                                                             
 
Aline ALBERT explique que face à une augmentation constante de production globale des déchets, le 
compostage collectif peut constituer une alternative pertinente. En mettant en place des composteurs 
collectifs, on crée du lien social. Par ailleurs, mettre en place un composteur a une fonction 
pédagogique autant pour les enfants que pour les adultes.  
 
De plus, cette action peut participer à réduire l’empreinte écologique grâce à la réduction du volume 
des déchets, le transport et le traitement. Les déchets apportés au composteur, une fois valorisés, se 
transforment en engrais naturel que les foyers peuvent utiliser directement pour leurs plantations. 

Pour mettre en place des composteurs collectifs, il faut : 

1. Constituer un groupe qui sera chargé de mettre en place le projet et des sensibiliser la 
population en organisant, par exemple, une soirée débat, une campagne d’affichage, une 
formation au sein de l’Agora du Perget… 

2. Définir des endroits discrets, inaccessible aux animaux, abrité du vent, à l’ombre et 
susceptibles de recevoir les composteurs, 

3. Etablir le nombre de foyers participants et la liste des acteurs concernés, riverains, syndics, 
bailleur, acteurs locaux… 

Les membres souhaitent développer cette initiative avant présentation à l’équipe municipale. Une 
fiche projet sera éditée. 

« Appel à Projets citoyens » : 
 
Depuis 2016, afin de mettre en œuvre les priorités en matière de Développement durable, la Ville 
accompagne les Columérines et les Columérins selon un mode de participation innovant et créatif : 
« les Appel à Projets Citoyens ». L’un de ces AAPC portant sur la mise en place de composteur, il sera 
important de s’appuyer sur l’évaluation de cette expérimentation.  
 
En 2021-2022, la Ville poursuit sa démarche d'appels à projets sur le thème de "l‘Animal et son 
environnement". Ces projets proposés doivent aider à intégrer l'animal dans l'environnement et 
préserver sa biodiversité. La Ville accompagnera deux nouveau projets. 
 
Michel LESTEL, membre du Comité de quartier du Pigeonnier, a proposé d’engager un programme qui 
favorise le retour de l’écureuil roux dans le bois de Piquemil, avec la plantation d’arbres appropriés à 
leur alimentation, la création de nichoirs et la mise en place de séances pédagogiques auprès des 
enfants et des publics. 
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Printemps 2022, mise en place d’une zone de tri complète sur le site du lac du Perget. 

 

COMMISSION « LA TRANQUILLITE PUBLIQUE »  

La commission « La Tranquillité publique » est composée de 6 personnes.  

 

 

 

L’ensemble des membres souhaitent que le site naturel du lac du Perget soit mieux surveillé et que ses 
accès soient fermés à tous les véhicules à moteur (principalement côté allée du Pigeonnier). Ils pensent 
que malgré l’effet de dissuasion, le panneau d’interdiction risque de ne pas suffire. Ils proposent la 
mise en place d’une barrière pour consolider cette privation. 
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De nombreuses incivilités sont relevées sur ce site. Il est rappelé que le service Démocratie locale reste 
en contact avec la police municipale et alerte pour toutes les incivilités notées. 

 

 

 

Suite à cette dernière incivilité, les membres souhaitent nettoyer et faire repeindre la cabine à lire 
qui a été aspergée de gasoil. Rendez-vous sera pris avec les services dédiés de la commune et un 
artiste peintre. 

COMMISSION « LA COMMUNICATION »  

La commission « La Communication » est composée de 4 personnes.  

Travail sur le slogan effectué : 
« Le Comité de quartier du Pigeonnier permet à toutes les citoyennes et à tous les citoyens de 
s’exprimer, d’être force de propositions, de créer et de renforcer le lien social. 
Notre rôle consiste à être à votre écoute, à travailler ensemble, à relayer idées et initiatives ». 
                                         Imaginons nos quartiers ensemble !  
 
En charge de répondre aux questions des citoyennes et des citoyens sur le email : 

pigeonnier@quartiers-colomiers.fr  
 
Création d’un groupe WhatsApp pour communiquer rapidement des informations importantes au 
sein des commissions. 
 
Questionnaires réalisés  pour le point citoyen du samedi 11 juin au Perget et du samedi 17 
décembre. 
 
Création de tee shirt et de chapeaux aux couleurs du Comité de quartier. 
 
 

mailto:pigeonnier@quartiers-colomiers.fr
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Suite à ce point d’étape, les membres travaillent sur la création d’une Newsletter. Ils 
souhaitent proposer, par l’intermédiaire d’une fiche projet, un canevas englobant : 
 

 Les objectifs, 
 La définition des besoins des futurs lecteurs, 
 Le formulaire d’inscription adapté, 
 Les publics cibles,  
 Pour quel territoire ?, 
 La mise en place d’un listing « d’abonnés », 
 L’évolution de la liste des contacts, 
 La temporalité, trimestrielle ?, 
 Les contenus,  
 La notion de non concurrence, avec « Le Columérin », 
 Les sujets abordés,  
 La couleur, la personnalisation,  
 La forme numérique, 
 La distribution, 
 La promotion, 
 L’évaluation. 

 
Mme Ségolène LABBÉ remercie l’assemblée et clôture ce temps de rencontre. Elle rappelle qu’une 

synthèse regroupant les 5 points d’étape sera réalisée et présentée à Mme Le Maire pour une mise en 

perspectives des initiatives et projets abordés. 

FIN DE REUNION 21h00 
Les personnes présentes ont pu continuer à échanger pendant un moment convivial autour 

du verre de l’amitié. 

 

     


